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由 樂 施 會 主 辦 的

「樂施毅行者2017」

將於本月17日至19日

舉行，共吸引5,200人

報名參加，當中有左

腿 截 肢 的 「 刀 片 跑

手」夫妻檔連續7年參

加，指毅行者令他們

衝破心魔「站在起跑

線上自信全回來」。

亦有輕度智障及自閉

症少年，與母親「拍

住上」挑戰 100 公里

路程。樂施會昨日為

活動舉行揭幕禮，不

少參加者到場分享經

歷。出席揭幕禮的發展

局局長黃偉綸表示，他

自1991年起曾四度參

與毅行者，惟1999年

腳筋撕裂，無法參加，

亦曾擔任義工，呼籲市

民要參加得「及時」。

■香港文匯報記者

何寶儀

「刀片」夫妻檔戰毅行贏自信
連續7年參加 健全者：你還在行我不敢放棄
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2017年11月8日

訃 告
香港愛國愛港社團資深領袖、原區事顧問、新界社團聯會會務顧問、

中國星火基金會顧問，黃松標先生於2017年10月27日因病辭世，享年
84歲。
其親屬謹遵遺願喪禮一切從簡。現謹定於2017年11月12日下午2時

在大埔醫院室外舉行簡短告別儀式，接受親朋好友的致敬悼念。
黃松標先生愛國愛港，憂國憂民。為香港順利回歸祖國，為愛國愛港

力量的發展壯大，為宣傳推廣《基本法》，為國家的建設發展，他一直
兢兢業業地工作，付出了畢生的精力及作出了卓越的貢獻。晚年為扶貧
辦學，他更獻出了最後的積蓄。
黃松標先生先後於沙田、離島、北區等社區工作過，曾任香港農牧職

工會會務主任、離島及北區辦事處主任。他為人磊落坦誠，謙勤和藹，
深得各界人士及同仁的尊敬與愛戴，是後輩學習的楷模。今遽然長逝，
碩果留世，典範長存。
為傳承及弘揚黃松標先生敬業樂業、愛國愛港的精神，讓各界表達對

黃松標先生的景仰，寄托哀思。謹訂於2017年11月24日（星期五），
下午5時30分，假座上水彩園邨彩園會堂舉辦「黃松標先生追思會」。
謹此訃告

黃松標先生追思委員會

今年的比賽以「我們都是毅行
者」為主題，每四人一組，預

計約90%隊伍能在48小時內走畢100
公里麥理浩徑，樂施會目標籌集
3,600萬元，用作各地的扶貧活動。

截肢曾自卑 跑步拾自信
現年65歲的馮錦鴻，30多年前因

交通意外，左腿須截肢。他於2011
年起受太太感染參加毅行者。受傷
前為運動健將的他坦言，截肢後曾
自卑，但10年前參與跑步及行山
後，重拾自信，選擇跑步全因最
難，「最難的事也能衝破，遇到問
題亦能解決。」
他說，因截肢的左腿無法感受路

況，每走一步亦要分外小心，且義
肢連接腿處受壓較常人大，走十多
公里便會磨損及痛。
不過，他不但成功克服100公里的

毅行者，更遠征沙漠，創下250公里
紀錄，笑言參加毅行者對他而言
「與行彌敦道一樣這麼舒服」。
他續說，兩夫婦將訓練融入生
活，太太在荃灣上班，二人會由上

水住處坐車到大埔，再行大帽山返
工。訓練有素的他說，從未試過在
參加活動時受傷，惟訓練時兩度手
掌骨裂。
馮先生指出，毅行關鍵不在於體

力，而是信念，不少人體力充沛，
卻因缺乏信念而半途而廢。
他表示，自己平日外出習慣穿長

褲，但做運動時會穿短褲露出義
肢，惟跑步不但令他重拾自信，更
令他在運動路上體會與健全人士互
相鼓勵，「有些人見到我說，你還
在行，我也不敢放棄。」
馮氏夫婦建立體育會，協助截肢

者做運動，重拾自信，昐能有其他
截肢者出戰毅行者。今年他們以自
己前年25小時完成的紀錄為目標，
馮先生笑言：「太太幫我處理傷
口，義肢矯型師幫我維修義肢，充
滿支持！」

母與自閉兒同行 感情更佳
李女士與其18歲兒子Celvin一同

參加賽事。Celvin患有輕度智障及自
閉症，3年前接觸跑步及行山活動，

今年才夠年齡參加毅行者。李女士
指出，以往曾參加毅行者，去年打
算待兒子成年便一同參加。她續
說，兩母子多次參與跑步活動及馬
拉松，更曾遠赴沙漠為智障人士籌
款，最遠成功征服80公里賽程。
她表示，母子一同跑步令兒子更

積極，讚揚兒子在過程中從未發脾
氣及放棄，亦令母子關係更密切，
「我不像『怪獸家長』會嫌棄兒子
跑得慢，而是設身處地覺得兒子跑
得也不錯。」
Celvin說，自己喜歡划艇、跑步及

行山，會抱着「不怕辛苦、不怕困
難、不怕失敗」的精神，以24小時
為目標完成毅行，「提醒自己，吃
得苦中苦，方為人上人。」

陳智思：港創毅行值得驕傲
行政會議成員、樂施毅行者籌委

會主席陳智思表示，毅行者歷史悠
久，義工隊不乏紀律部隊，毅行者
獲政府支持。他續說，毅行者遍及
全球10個國家、17個城市，活動源
於香港，值得驕傲。

香港文匯報訊（記者 文森）本港
早前發生不少自殺事件，引起社會
廣泛關注。災後心理輔導協會將推
出「PCCN 社區心理健康先導計
劃」，為正在公立醫院輪候精神科
服務，預約期超過兩個月的病人，
提供服務。協會表示，患者只需按
照治療師指示，用眼睛跟着治療師
的手指左右移動、或聽着EMDR治
療器發出聲音，經過8個步驟後便可

把心理困擾消除。50名參加計劃的
市民可以原價10%費用接受心理治
療。
協會指，計劃只適用於非先天

性的心理問題，包括曾經歷突發
事件令心理受困擾人士，如曾經
歷嚴重的家庭問題、親友或寵物
突然去世、失戀、交通意外、火
災、旅行遇上意外、發現患上絕
症等。災後心理輔導協會表示，

由美國引入經臨床實證最快速治
療創傷心理的 EMDR 治療法來
港，因治療時間縮短，受治療人
士大都喜歡接受該治療法，因不
用多次見輔導且見效。
有興趣接受先導計劃的市民，只

需在辦公時間撥打協會熱線。EM-
DR治療費一般收費每小時約1,000
元，但先導計劃內只需繳付十分一
費用。計劃由即日起至下月31日，
患者只需繳付每小時100元治療費用
（每次約需兩小時共200元），先導
計劃名額50人。

一成價錢試快速療法治「心病」

香港文匯報訊（記者 何寶
儀）近年私人健身中心屢被爆涉
及不良銷售。惟工聯會指出，縱
然是康文署轄下的健身室，部分
於繁忙時間亦長期爆滿，健身室
簡介會更一位難求，有人被迫跨
區參加私人健康中心計劃，不但
捱貴月費之餘，更受職員「黑
臉」冷待。工聯會稍後會約見與
康文署代表反映事件。
居於柴灣區的黃先生昨於記

者會上表示，區內僅柴灣體育
館內設有健身室，繁忙時間健
身設施大排長龍，即使入場，
亦無法享受做運動的樂趣。因
使用康文署轄下健身室前須完
成健身簡介會，其兒子曾6次
報名簡介會不果，只能被迫跨
區到私人健身中心。
他感嘆兩父子無法一同健

身，「每月月費數百元，但不
參加私人健身課程職員就會黑
臉。」
工聯會接獲不少市民反映康

文署轄下健身室使用率不均及

健身室管理不善的投訴。工聯
會發現健身室使用率不均，當
中以梅窩體育館使用率最低，
僅 15%；即使旺區如鴨脷洲
（34%）、九龍公園（23%）
及將軍澳（20%）均使用率亦
長期偏低。相反，部分體育館
則長期「爆棚」，平均使用率
以牛頭角冠絕全港，達87%；
馬鞍山（71%）、調景嶺體育
館（71%）及竹園均逾70%。
工聯會立法會議員陸頌雄表

示，若健身室面積小，使用率
會偏低。他以面積最細的荃灣
西體育館為例指，該健身室僅
51平方米，使用率只有46%；
元朗風琴街體育館健身室56平
方米，使用率僅42%，相信面
積太細設備不全，會影響市民
使用意慾，促請康文署檢視多
區健身室分佈、確保新落成健
身室面積大於100平方米。

陸頌雄促用盡空間
他續說，部分健身室空間未

用盡，建議騰出「士多房」及
擴建健身室。他指出，健身為
不少運動的基礎，近年愈來愈
多市民加入健身行列，涉及私
人健身中心的不良銷售手法不
絕，康文署有責任滿足日益增
多的健身需求。
另外，小西灣康體關注組表

示，柴灣區內僅柴灣體育館設
有健身室，2011年新落成的小
西灣綜合大樓內則付之闕如，
令人失望。
成員周先生指出，從小西灣

步行至柴灣體育館需時15分鐘
至20分鐘，健身室場地上限23
人，但由下午4時至8時的繁忙
時間，經常爆滿，且場內設施
殘舊，經常損壞，維修期以月
計算，長達1個月至2個月。
關注組並指，健身室簡介會

需求極大，2016年健身簡介會
名額僅20,098個， 出席率高達
99.3%。關注組發現，部分人濫
用健身班課程，「上來上去都
是同一班人」，質疑課程定價
僅每月75元，遠較180元的月
費便宜，形成濫用，昐康文署
收緊上課上限。
工聯會促請當局重新檢視健

身室定位；場內收費及簽場方
式改為電子化，收集正確的使
用率及護維場地保養的參考；
並建立資訊系統，向市民提供
各區健身室的使用情況，吸引
市民使用較少人流的體育館。
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■陸頌雄要求康文署的新健身室面積需達100平方米。
香港文匯報記者何寶儀 攝

香港文匯報訊（記者 殷翔）對
許多罕見病與癌症患者而言，生
命長短以「天」計算，但由於公
共醫療不堪重負，由確診到申請
政府資助昂貴治療方案需時甚
久，很可能令患者錯過治療黄金
時間。由立法會建制派議員與患
者組織組成的「罕見病癌病關注
組」，昨日約見食物及衛生局局
長陳肇始及醫管局代表反映訴
求。民建聯立法會議員葛珮帆於
會後引述局方表示，承諾會檢討
及優化危重病人的檢驗與治療機
制，爭取早日將該類患者的昂貴
藥物納入關愛基金援助範疇。
「罕見病癌病關注組」成員包

括立法會議員葛珮帆、麥美娟、
容海恩、陳振英、劉國勳、患者
團體「香港罕見疾病聯盟」及醫
生團體「癌症策略關注組」等，
昨日與陳肇始及局方代表會面後
見記者。葛珮帆表示，是次會面
取得突破性進展，該局指醫管局
已推行危重病人檢驗和治療分
流，爭取縮短此類患者確診的時
間，早日進行治療。

建制偕病團晤食衛局
她續說，食衛局承諾檢討並成

立新機制，加快引入該類疾病新
藥，並將相關昂貴藥納入關愛基

金支持項目。同時，關注組提出
的一些患者急需且香港沒有的特
殊病新藥，政府已與藥廠接洽，
看能否盡快引入。
關注組將於明年2月再次約見局

方，跟進相關事項。
容海恩表示，相關事項均要交

藥物諮詢委員會討論，但該會3個
月才開一次會，其間可能已令許
多相關患者失去生存希望，「局
方是次承諾優化相關事項，關注
組會一直跟進事件，督促優化措
施盡快實施。」
劉國勳表示，是次會談很有建

設性，局方表現出解決問題的誠
意並有切實行動，他希望政府投
放更多資源，盡快援助該些急需
幫助的患者與家屬。

血癌患者胡先生表示，現時需
要每六周驗一次血，每次驗血要
等數小時，很可能沒法於當天得
到結果，醫生便未能調整藥物，
可能直接影響他肝臟及腎臟的健
康，甚至危及生命。他希望醫管
局盡快推行分流措施，重視重症
患者生命安全。

肌萎家屬感謝各界幫助
梁女士的兒子是罕見病「脊髓

肌肉萎縮症」患者，她說：「這
種病只能一天天惡化，只有國外
的特效藥能緩解病情。很感謝議
員和政府的幫助，答應與藥廠協
商早日引進這些藥，讓我們這些
絕望的家長重見希望，可以繼續
向前走。」

政府允罕症藥速納「關愛」

■陳肇始會見建制派議員和患者組織成立的「罕見病癌病關注組」。
香港文匯報記者殷翔 攝

■■截肢選手馮先生及馮太截肢選手馮先生及馮太，，今今
年以年以 2525 小時完成賽事為目小時完成賽事為目
標標，，完成完成100100公里路程公里路程。。

香港文匯報記者何寶儀香港文匯報記者何寶儀 攝攝
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